
 

 

牛久市教育委員会１２月臨時会会議録 

 

 

１．日  時  平成２６年１２月８日（月）午後３時３０分 

２．場  所  市役所本庁舎 第３会議室 

３．出席委員  後藤 雅宣・石井 美知夫・染谷 郁夫・宮原 節子 

４．委員以外  教育部長         吉田 次男 

の出席者  次長           中澤 勇仁 

      次長           川井 聡 

教育総務課    課長  川真田 英行 

指導課      課長  柴崎 卓也 

児童クラブ課   課長  山岡 勉 

生涯学習課    課長  手賀 幸雄 

中央図書館    館長  栗山 雄一 

社会体育課    課長  木村 光裕 

教育総務課   課長補佐  富田 真幸 

教育総務課   課長補佐  戸塚 美幸 

教育総務課   課長補佐  森田 明 

生涯学習課  課長補佐  山越 義弘 

５．欠  席  芦田 亜里香 

指導課    課長補佐  山口 明 

児童クラブ課 課長補佐  柳林 晴美 

生涯学習課  課長補佐  横瀬 幸子 

社会体育課  課長補佐  飯島 美博 

社会体育課  課長補佐  高橋 頼輝 

６．会議録署名人 教育委員 石井 美知夫 

７．議  題 

議案第２４号 （仮称）牛久市小中学校整備検討委員会の設置について 

報告第１９号 専決第３号牛久市通学区域審議会委員の委嘱について 

諮問第 ４号 牛久市通学区域審議会への諮問について 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

（あ い さ つ） 

 

開会を宣言する。 

会議録署名人 石井 美知夫 委員を指名する。 

 

 

 

議案第２４号「（仮称）牛久市小中学校整備検討委員会の設置について」事務局

より説明をお願いします。 

 

 

 

現在、ひたち野地区における下根中学校の増築又は分離新設について、議会で

議論されていますが、このことについて広く市民の意見を求め、ひたち野うし

く地区の中学校の整備及び市立小中学校の適正な整備について協議するため検

討委員会を設置するものであります。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石井職務代理者 

 

 

教育総務課長 

 

 

石井職務代理者 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育部長 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

委員会については、条例により設置するのではなく、任意の委員会として設置

することを考えております。資料をご覧になって下さい。内容についてですが、

設置目的は、「市立小中学校の適正な整備について協議する。併せて、ひたち野

うしく地区の中学校整備について協議する。」となっております。 

委員についてですが、小・中学校の校長から３名、校長会会長と副会長を予定

しています。小・中学校のＰＴＡから各校１名ずつで１３名、学識経験者、こ

れはまだ、決定していません。それと各市政協議会から１名ずつで８名、その

他教育長が必要と認める者となっています。合計で３０名以内を予定していま

す。人選については、これから考えます。 

委員の任期は、１年で再任を妨げないとなっています。また、必要に応じて参

考人から意見を聴取できることとなっております。庶務は、教育総務課が行い

ます。ご審議いただいた後、年内に第１回の委員会を開催予定しております。 

 

 

委員について、小中学校長は、すべての小中学校の校長先生か。 

 

 

校長会の会長と副会長です。会長１名、副会長２名の合計３名になります。 

 

 

委員会について、市議会から何か意見が出たのか。 

 

 

議会の一般質問で答弁しています。 

 

 

検討委員会については、柳井議員から一般質問がありまして、それに対して設

置するということで答弁しています。 

 

 

臨時会で議決した後の予定について聴かせてもらいたい。 

 

 

事務局としては、何回開催するということは決めていません。まず、議会でも

答弁していますので早急に年内に１回は開催したいと考えています。最初に、

ひたち野地区や他の小中学校の現状を認識していただき、その後意見をいただ

きたいと考えていますので、回数的には多くなってくると思います。 

 

 

委員会を何回開いて、いつごろまでに結論を出すということを、事務局は考え

ていないのか。 

 

 

今の段階では、第１回目を年内に開催するということだけです。 

 

 

これまでの経緯を説明します。ひたち野地区について、中学校建設についての

意見や説明会開催についての要望があることについて、１２月議会で柳井議員

から教育委員会において市民の意見を聴く委員会を立ち上げてはどうかとの質

問があり、答弁として市民の声を聴いて考える会を検討するとしました。 



 

 

 

 

 

 

 

宮原委員 

 

 

 

川井次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石井職務代理者 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

もう一つ別件で、ひたち野地区での説明会を１月３１日までに開催しなさいと

の決議が全会一致で採択されました。これは早急にやらなければなりません。 

この議案にあがっている委員会については、ひたち野地区の中学校建設問題も

含めて市全体の小中学校の問題について市民に意見を聴く会だということで

す。 

 

 

何回か検討委員会を行った後、ひたち野地区への説明会を開催した方が良いの

ではないか。もう少し住民に説明できる内容を整えた方が良いと思う。 

 

 

１月３１日までという期限があるので、今回の説明会は教育委員会の考えにつ

いて、つまり今すぐ結論を出す必要はないとの考えの根拠になっている部分を

説明させていただいた上で、住民の方の意見をお聴きしたいと思っています。 

そして説明会で出た意見を検討委員会に報告し、その上で話し合いをしたいと

考えています。住民説明会では、意見を出していただき、その意見を検討委員

会でしっかり報告させていただくことを考えています。 

 

 

議案第２４号について、出席委員全員の賛成を得る。 

 

 

 

続きまして報告第１９号「専決第３号牛久市通学区域審議会委員の委嘱ついて」

及び諮問第４号「牛久市通学区域審議会への諮問について」ですが、関連する

ことですので一括して事務局より説明をお願いします。 

 

 

 

報告第１９号及び諮問第４号についてご説明させていただきます。 

報告第１９号は、専決処分させていただきました「牛久市通学区域審議会委員

の委嘱」に関するする案件であります。ひたち野うしく小学校について、来年

増築を予定しておりますが、文部科学省に補助申請をするにあたり通学区域の

変更を検討した上で、申請することとなります。そのため、ひたち野地区の関

係者を入れた中で審議会を開催したいと考えております。こちらにつきまして

は、専決処分させていただきましたので報告するものです。審議会委員は、２

２名で市議会議員、学校長、ＰＴＡ役員、学識経験者として行政区長に委嘱し

ております。第１回目の審議会を明日、１２月９日に開催する予定です。 

次に諮問第４号「通学区域審議会への諮問について」ですが、今、ご説明した

とおり市内小中学校の通学区域の変更について諮問するものです。審議会開催

後、審議結果について答申が出されましたら、教育委員会に報告いたします。 

 

 

補助金申請の手続き上、必要だから審議会を開催するということか。 

 

 

補助を申請するにあたっては、一つの過程として必要だということです。結論

有きということではなく、審議をしていただいた中で、通学区域を変更するの

か、増築で対応するのか決めていただきます。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

諮問第４号についての採決を行い、出席委員全員の賛成を得る 

 

 

 

以上で本日の議事は終了する。 

その他ありましたらお願いします。 

 

 

１２月に各戸配布予定の教育委員会のチラシについて説明。 

 

 

 以上で１２月の臨時会を終了する。 

 

 

次回は、１２月１５日（月）の開催となります。 

場所は、市役所分庁舎 第１会議室 

時間は、午後１時３０分 での開催となります。 

よろしくお願いします。 

  

 

 

 


